

## EXPLOTAR POR CUEN...

—(Viene de la Pág. 1<sup>a</sup>)—

cesión tenga precio. Que se exija a la compañía petrolera que en el caso de extraer petróleo dé al Estado mayores regalías. Pero la Compañía se niega, acusa al diputado de "comunista", y exige que se le expulse del partido Liberación Nacional.

En nuestro concepto, Curling, aunque con criterio honrado, también anda equivocado. La cuestión no está en conseguir de la Union Oil una mayor participación en el negocio del petróleo. La cuestión está en que el Estado costarricense explote por su cuenta las riquezas petroleras de la nación. Esta posibilidad, que en otros tiempos se consideraba muy lejos de la realidad, ahora se ha facilitado, pues la Unión Soviética, Checoslovaquia y otros países del campo socialista, están proporcionando equipos industriales, inclusive para llevar a cabo perforaciones petroleras, en condiciones en extremo favorables a los países a quienes se les proporcionan.

# EL CAMINO DE LA COEXISTENCIA

Por GINEBRINO

200.000 toneladas de azúcar acaba de vender Cuba a la Unión Soviética a un precio superior al del mercado mundial. (0.33 centavos más, por libra). Quedan en Cuba otras 860.000 toneladas, que no les ha sido posible a los países capitalistas comprárselas y que posiblemente sean vendidas a los países socialistas.

Colombia ha firmado con Alemania Oriental un arreglo, mediante el cual Alemania le tomará café y tabaco por valor de 10 millones de dólares. Colombia ha anunciado que comprará a Alemania Oriental maquinaria para su industrialización.

Argentina tiene un contrato con Checoslovaquia mediante el cual enviará granos, cueros y carne, a cambio de acero, maquinaria, herramientas y papel de periódicos. El monto del arreglo es por 32 millones de dólares. (El 13 por ciento de las exportaciones de

Argentina son enviadas a los países socialistas).

Brasil está recibiendo trigo de la Unión Soviética. Tiene también un acuerdo con Hungría por valor de 20 millones de dólares. Además elevó el convenio comercial que tenía con Checoslovaquia de 8 millones de dólares a 30 millones.

Estados Unidos hasta marzo de 1955 tenía un comercio con los países socialistas por valor de 6 millones de dólares anuales. En los últimos meses ha crecido en forma muy importante. (Carecemos de datos).

Varios países latinoamericanos ven en el comercio con los países socialistas la salida de una larga serie de problemas económicos, pero no se han atrevido a seguir el ejemplo de los países citados, por miedo a disgustar a los Estados Unidos.

## INFORMACION DE TURRIALBA

**Grave situación de muchos trabajadores de este Cantón y sus familias, por el atraso de gran cantidad de patronos en el envío de sus planillas al Seguro Social.**

Un gran número de trabajadores de las diferentes fincas de este Cantón nos han pedido externar desde estas columnas, su justa protesta por el atraso injustificado de una gran cantidad de Patronos de este Cantón en el envío de sus planillas a la Caja del Seguro Social.

Este mal se ha hecho endémico en Turrialba por la tolerancia y la alcahuetería con que la Inspección de la Caja trata a muchos patronos morosos en el pago de sus obligaciones.

Pero esto no nos importaría en lo mínimo, si no fuera que son los propios trabajadores de las fincas, los que en una forma completamente cruel e injusta en conjunto con sus familias vienen a sufrir las consecuencias de estos paños tibios, pues éstos, a pesar de que semana a semana les hacen sus consiguientes deducciones, cuando tienen necesidad de recurrir a los servicios médicos de esa Institución en demanda de atención médica, son comúnmente rechazados con el cuentico de que el patrono hace meses no paga las planillas.

Pedimos a la Gerencia de la Caja que se proceda con más energía contra quienes ya han hecho una rutina elu-

dir el pago de sus planillas en las fechas indicadas; debe de ordenarse una inspección general de planillas en las fincas para ponerle coto a las muchas violaciones que se cometen impunemente; debe de meterse en cintura sin contemplaciones a los muchos patronos que como Sergio Castro viven eternamente atrasados en el pago de las planillas; esto es lo que se debe hacer y no negarle la atención médica y el pago de medio salario a los trabajadores que nada tienen que ver con la irresponsabilidad de sus patronos.

**Numerosas quejas por la forma en que se hace el transporte de trabajadores a la Finca "Aquiáres", administrada por Antonio Figueres.**

La Finca Aquíáres, administrada por Antonio Figueres, ocupa una gran cantidad de trabajadores que viven en el centro de esta ciudad, especialmente a muchas mujeres y menores de edad. Estos trabajadores son transportados en camiones de carga descubiertos en grandes cantidades con los consiguientes peligros que un transporte de esa naturaleza ofrece, pero también, para colmo de males, estas gentes terminan casi siempre sus labores de dos a tres de la tarde en esa finca, y se ven obligados a permanecer muchas veces hasta las seis y siete de la noche con hambre y frío en la misma, en espera de

ser de nuevo transportados hasta este lugar.

Nosotros creemos, que quienes se dicen precursores de una política social y de mejoramiento del pueblo costarricense, debían de tener más consideración y respeto para los muchos trabajadores que laboran en sus fincas, pues las palabras zalameras no tienen ningún significado y los hechos los contradicen día a día.

## Protestas ante el Ministerio de Trabajo

Este periódico ha estado recibiendo numerosas copias de memoriales firmados por centenares de trabajadores de la zona bananera, especialmente de Palmar y Esquinas, los cuáles contienen enérgicas protestas contra la política del Ministerio de Trabajo seguida sobre el nombramiento de delegados obreros ante la Oficina Internacional de Trabajo.

Señalan concretamente los firmantes que el Ministerio de Trabajo nombró a dirigentes de la central sindical "Rerum Novarum" como delegados obreros ante la reunión ordinaria de la OIT y a la Conferencia sobre Plantaciones violando el estatuto de esta organización internacional que señala que los delegados obreros deben ser escogidos de la organización sindical mayoritaria del país. En nuestro caso, dicen los firmantes, los delegados debieron ser escogidos de la CGTC y de la FOBA.